

Previsiones del organismo internacional sobre España

El FMI pide que España no revierta las reformas

El fondo prevé un crecimiento del 3,1% pero reclama más «esfuerzos»
 Insta a abaratar el despido, subir el IVA, y el copago en salud y educación

P. ALLENDESALAZAR
 MADRID

En pleno año electoral y tras reunirse con todos los partidos (incluido Podemos), un mensaje claro a la oposición: «Una reversión de las reformas pasadas generaría incertidumbre y podría frenar la recuperación», en particular si se retira la laboral. El Fondo Monetario Internacional (FMI) dejó de esta forma clara ayer su apoyo a la política económica del Gobierno —guiada, entre otros, por

el propio organismo dirigido por Christine Lagarde— y su oposición al viraje brusco de la misma que podría producirse como resultado de las próximas elecciones generales.

Es una de las principales ideas incluidas en el documento de conclusiones preliminares que el fondo ha elaborado tras su revisión anual a la economía española y después de reunirse durante dos semanas con el Gobierno, el Banco de España, los sindicatos, las patronales, los partidos y representantes parlamentarios. «España va extraordinariamente bien por el momento», resumió Helge Berger, jefe de la misión del FMI para España.

El crecimiento, dijo, ha «soprendido» al alza. El organismo ha revisado sus previsiones para este año y el próximo al 3,1% y el 2,5%, «significativamente por encima del promedio de la eurozona», frente al 2,5% y al 2% que auguraba en abril y al 2,9% que estima el Gobierno para este ejercicio y el siguiente.

POR LA POLÍTICA ECONÓMICA // La mejora, según el FMI, responde a la «adopción de políticas económicas sólidas», que han permitido la recuperación de la confianza, la inversión empresarial y el consumo. Pero también, añadió a modo de advertencia, a «significativos vientos de cola externos», como la caída del petróleo y el euro y el programa de compra de activos del Banco Central Europeo.

Como es habitual, hasta ahí los aplausos: «Todavía existen vulnerabilidades y problemas estructurales profundos, por lo que serán necesarios esfuerzos adicionales» en materia fiscal y de reformas. De ahí, mantuvo, que retirar las reformas aprobadas esta legislatura sea un riesgo, «sobre todo si el entorno exterior se deteriora». Durante una rueda de prensa en el Banco de España y preguntado por su encuentro con Podemos, Berger apuntó que ha sido

Pasa a la página siguiente



► La directora del FMI, Christine Lagarde, con el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, ayer en Alemania.

La UE inquiera a 15 países si tienen pactos tributarios con multinacionales

► La Comisión Europea (CE) ha pedido a España y a otros 14 países que le entreguen las rebajas tributarias concedidas a multinacionales. La decisión forma parte de la investigación para determinar si constituyen ayudas de Estado al otorgar ventajas selectivas a determinadas empresas.

► En paralelo, ha dado un mes a Estonia y Polonia para informarle de sus prácticas con respecto a esas resoluciones tributarias, conocidas como *tax rulings*. Esta petición se produce después de que estos dos países rehusaran responder completamente a reclamaciones hechas con anterioridad. Si no entregan la información en 30 días, la Comisión puede denunciarlos ante el Tribunal de Justicia de la Unión Europea.

► Las solicitudes anteriores a estos dos países fueron enviadas por la CE cuando amplió su investigación sobre las resoluciones fiscales en diciembre de 2014 a todos los estados miembros, después de que iniciara las pesquisas en junio del 2013.

otras medidas

1 Salarios diferentes según empresas

El FMI asegura que la evolución de los salarios no refleja de forma adecuada las diferentes condiciones económicas de las empresas. Por ello, pide retirar obstáculos legales y regulatorios para que la negociación se haga en el seno de cada compañía y para que estas se puedan descolgar de los convenios colectivos sectoriales. También quiere que se reformen las políticas activas de empleo.

2 Aplicar la ley de unidad de mercado

Para que las pymes ganen tamaño, propone acelerar la aplicación de la ley de unidad de mercado, eliminando diferencias regionales en requisitos y prácticas regulatorias. Asimismo, quiere que se progrese en la «postergada» liberalización de los servicios profesionales, desarrollar más la financiación no bancaria, y fomentar la internacionalización de las empresas con una mejor estrategia de apoyo público.

3 Reducción de la deuda privada

El FMI apoya la ley de segunda oportunidad del Gobierno, pero quiere que se aclaren aspectos como el plan de pagos posterior a la liquidación y la revocación de la segunda oportunidad. De forma más general, insta a que los acreedores públicos (Hacienda y Seguridad Social) también puedan sufrir quitas en la ley concursal. A los bancos les pide más capital y deshacerse de los activos morosos.

Viene de la página anterior

muy productivo, pero advirtió que «siempre hay riesgos económicos» que, de concretarse, podrían hacer que el país creciera menos. Eso sí, se mostró conciliador: «Hay distintas recetas, el fondo tiene la suya. Pero creo que hay una opinión general de que queda trabajo por hacer».

AJUSTES // La receta del fondo incluye el copago en sanidad y educación en las autonomías para reducir el coste de estos servicios. También fijar objetivos de reducción del déficit distintos a cada comunidad, como reclaman varias autonomías como Catalunya. Y reformar el sistema de financiación autonómico para eliminar los defectos que «limitan la capacidad e incentivos de las regiones a la consolidación».

La organización
propone objetivos de déficit distintos para cada autonomía, como reclama la Generalitat

También pide abaratar el despido para reducir el coste entre prescindir de un trabajador fijo y uno temporal, algo que propone lograr con la creación de un contrato único con costes del despido en función de la antigüedad en sectores que no tengan una elevada rotación estacional.

El FMI reclama un incremento de los impuestos especiales y mediambientales y una gradual eliminación del IVA más reducido a ciertos productos. El secretario de Estado de Relaciones con las Cortes, José Luis Ayllón, respondió que el Gobierno no tiene previsto subir el IVA, ni tampoco aplicar las otras medidas que propone el fondo. ≡